

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

28 MARS 1937 (N° 75)

Service de 9 heures 30

QUOTIDIEN

UN MANIFESTE DE "L'UNION CHRETIENNE FEMININE DE MADRID" EN FAVEUR DE
L'ESPAGNE REPUBLICAINE

MADRID - 28 Mars - L'Union Chrétienne Féminine de Madrid a publié un manifeste adressé à tous les chrétiens. Ce manifeste est ainsi conçu :

"Nous nous sentons profondément émus par la guerre qui ensanglante aujourd'hui le sol de notre patrie. Nous croyons que le moment est venu de mettre un terme aux accusations de ceux qui faussent la vérité et l'accomodent à leur convenance. Il est faux, absolument faux qu'en Espagne la religion ait souffert la moindre persécution. C'est là un argument utilisé par les rebelles pour justifier une insurrection qui n'est justifiable d'aucune façon. Notre affirmation s'appuie sur deux faits significatifs : le pays Basque, profondément catholique, s'est mis dès le début du soulèvement du côté du Gouvernement légitimement constitué de la République ; et nous, chrétiens, protestants, nous n'avons pas été molestés le moins du monde dans le libre exercice de notre culte religieux sur tout le territoire du Gouvernement de la République Espagnole.

"Nous vous demandons donc, jeunes chrétiens du monde entier, votre sympathie entière et fidèle, et votre aide généreuse et enthousiaste pour pouvoir poursuivre jusqu'au lendemain prochain notre travail évangélique auprès de la jeunesse espagnole avec le plus d'ampleur.

"C'est avec impatience que nous voulons rapprocher de Jésus-Christ toute la jeunesse de notre pays. Nous nous mettons inconditionnellement à votre disposition pour vous donner toutes les informations nécessaires sur la situation en Espagne".

Le manifeste est signé par Mme Maria Olmo Munoz, Trésorière de l'Union Chrétienne Féminine de Madrid. Il porte également les signatures de MM. Ramon Taido, délégué espagnol de l'Alliance Universelle Chrétienne pour la paix, Secrétaire de l'Association Juvénile de Propagande Evangélique, et membre du Comité National de l'Union Chrétienne des Jeunes Espagnoles, José Saco Torres, Président de l'Union Chrétienne des Jeunes de Madrid et Juan Araujo Mallorca, Secrétaire de l'Association Chrétienne des Etudiants. (Agence Espagne)

"A SEVILLE J'AI FAIT FUSILLER PLUS DE 3.000 PERSONNES", DECLARE LE
GENERAL QUEIPO DE LLANO

GIBRALTAR - 28 Mars - Le Général Queipo de Llano a déclaré à un journaliste du Venezuela :

"Lorsqu'au début de l'insurrection je me suis emparé de Séville, j'ai dû employer des méthodes de répression peut-être un peu violentes contre les éléments marxistes qui dominaient dans la ville. Peu importe le nombre total d'exécutions. Ce que je peux dire c'est que dans la capitale j'ai fait fusiller plus de 3.000 personnes. Dans la ville comme dans la province de Badajoz, nous avons obtenu, quelques semaines après le début de la guerre un succès décisif. Là, l'insurrection était totale. Il arriva un moment où il n'y eu pas un seul marxiste resté vivant dans cette province. Ceux qui ne sont pas passés dans nos rangs pour lutter contre leurs anciens camarades ont été immédiatement fusillés. On a complètement détruit ces mauvais éléments avec toutes leurs racines".

Aux dernières élections les socialistes et les républicains de gauche avaient obtenu dans la province de Badajoz 140.000 voix, dont 60.000 voix de femmes. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 MARS 1937 (N° 75) (SUITE)
Service de 14 heures

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE
On téléphone à 13 heures 30 :

VALENCE - 28 Mars - ZONE DU CENTRE - Aucune activité militaire dans cette zone. où les travaux de fortification se poursuivent. Dans la province d'Avila seulement, nos batteries ont eu une intense activité ; l'armée républicaine a effectué un mouvement combiné à partir de Las Navas et El Tiemblo, et a amélioré notablement ses positions.

L'aviation loyale a bombardé Almadrones et Siguenza avec efficacité. Quatre déserteurs se sont présentés à nos lignes.

ZONE D'ARAGON - Duel d'artillerie à Huesca et à Sarnete. L'aviation ennemie a bombardé la Centrale électrique de Pelra, Osera, et Pina. L'aviation républicaine a bombardé Vivel del Rio, Belchite, Huesca et Almudevar.

Par suite du récent bombardement aérien de Saragosse, la caserne de San Lazaro et l'usine Industrielle Chimique ont pris feu.

ZONE D'ANDALOUSIE - La contre-offensive ennemie entreprise Vendredi a été repoussée. Les troupes républicaines conservent toutes les positions conquises Mercredi et Jeudi.

Dans le sous-secteur de Pozoblanco, nous avons avancé légèrement dans la direction de Villaharta, et avons pris à l'ennemi une grande quantité de munitions.

Dans le sous-secteur d'Alcaudete, une batterie des avant-gardes s'est emparée, à la Pedriza, d'un convoi de 70 mulets.

L'aviation républicaine a bombardé des concentrations ennemies dans le Sud d'Alcaracejos entre ce village et la route d'Espiel et à Villa Del Rio.

ZONE DU NORD - Secteur de Euzkadi. L'aviation républicaine a fait sauter une poudrière à Monte Asuncion, et a dispersé des concentrations ennemies entre Villareal et Erbina.

Dans les Asturies, tir violent de mitrailleuses. A Escamplero, un soldat avec son armement et 4 paysans sont passés dans nos lignes.

ZONE DU LEVANT - L'aviation ennemie a bombardé Sagunto. La flotte républicaine a bombardé Malaga, Melilla et Motril. Elle a été attaquée par un "Caproni" qui s'est enfui lorsque des appareils de chasse républicains se sont présentés. La flotte a regagné Cartagène, indemne.

(Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 MARS 1937 (N° 75 a)
Service de 24 heures

LE PRÉSIDENT COMPANYS POURSUIT SES CONSULTATIONS EN VUE D'UNE
SOLUTION RAPIDE DE LA CRISE MINISTÉRIELLE EN CATALOGNE

BARCELONE - 28 Mars - Poursuivant ses consultations en vue d'une solution rapide de la crise, M. Companys, Président de la Généralité de Catalogne a reçu cet après-midi les représentants de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.). Il continuera ses consultations demain matin. Les membres du Cabinet démissionnaire se sont réunis cet après-midi. (Agence Espagne)

"SOLIDARIDAD OBRERA" ORGANE CENTRAL DE LA C.N.T. ACCORDE SA
COLLABORATION TOTALE AU PRÉSIDENT COMPANYS

BARCELONE - 28 Mars - "Solidaridad Obrera", l'organe Central de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T) déclare être prêt à accorder au Président Companys toutes les facilités pour lui permettre de donner une solution rapide de la crise.

Faisant allusion à l'unité syndicale, le même journal déclare par ailleurs :

"Dans la conscience de tous les membres des diverses couches du prolétariat, la nécessité de notre union loyale et effective devient claire et patente et de même les effets désastreux et chaotiques que causerait une rupture.

"Nous savons que des démarches en vue d'une alliance compacte sont en bonne voie, et nous désirons les voir aboutir aussi vite que possible et aussi bien que possible.

"Nous sommes heureux de savoir que les dirigeants nationaux de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T) envisagent le problème avec clarté. C'est là une garantie que l'union du prolétariat en un bloc deviendra une réalité, marquant un grand pas vers la victoire." (Agence Espagne)

LE MINISTRE GARCIA OLIVER LANCE UN APPEL A LA DISCIPLINE

BARCELONE - 28 Mars - Visitant aujourd'hui l'Ecole Populaire de guerre, et s'adressant aux officiers, le Ministre Garcia Oliver, membre de la Fédération Anarchiste Ibérique (F.A.I.) leur a déclaré :

"Officiers de l'armée populaire de guerre, il faut que vous obteniez une discipline de fer et que vous l'imposiez à vos soldats. Du moment où ils sont entrés dans les formations militaires, ils ont cessé d'être vos camarades et ont accepté de faire partie de la machine de guerre qu'est notre armée."
(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.